



編集・発行 (株)日本時事評論社 〒753-0817 山口市吉敷赤田四丁目6番38号 電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

日本時事評論 www.nipponjihyoron.co.jp 購読申し込み、書籍の案内、過去の記事の紹介は本紙公式ウェブサイトまで。

- 紙面案内 2 石炭火力発電の廃止を急ぐな/巷露 3 選択的夫婦別姓は戸籍制度の崩壊を招く 6 国防力強化に防衛技術研究所の創設を/他 7 日本人住民を軽視する住民投票条例案/他 8 日本の肖像・本間光丘 農業生産拡大に活躍

〈天録時評〉

植え付けられた罪悪感の払拭を

八十年前の真珠湾攻撃に思う

戦争の責任は交戦国すべてにある

半世紀を超える平和を享受している現在の日本人の多くは、八十年前の真珠湾攻撃をはじめ、多くの人が犠牲となった大東亜戦争を過去の出来事として等閑視している。一方で、勝者によって歪められた歴史を信じて卑屈になり、わが国の歴史や文化を否定し、国家を誹謗する日本人がいる。大東亜戦争の歴史的意義が共有されていないために、中国共産党や韓国による歴史捏造の宣伝工作に国内が分断されているのが現状だ。中国の軍事的台頭により軍事的緊張が高まる中で、平和を守り、豊かな社会を維持するためにも、われわれは大東亜戦争の事実を知り、自らの手で国を守る気概を持たなければならない。(四、五面に関連記事)

犠牲者への感謝

八十年前の昭和十六年(一九四一)十二月八日未明、日本軍は英領マレー(マレーシア半島南部)への攻撃を開始し、二時間後に、空母機動部隊が、ハワイ・真珠湾への攻撃を開始した。これにより、わが国は支那大陸での軍事行動に加え、米、英などの連合国との全面戦争に突入した。昭和二十年九月二日にポツダム宣言を受諾する降伏文書に調印し、昭和六年の満州事変、昭和十二年の支那事変などからの長きにわたったわが国の軍事行動に終止符が打たれた。

アジア、太平洋を戦場とした大東亜戦争は、民間人も巻き込んで多くの犠牲者を出した。正確な犠牲者数は不明だが、支那大陸での戦死者は一千万人を超え、オランダ領東インド(インドネシア)で約四百万人、フランス領インドシナ(ベトナムなど)で約二百万人とされ、わが国でも三百万人を超えた。

これらの犠牲者の上に、今のわれわれの豊かな生活がある。そのことに感謝し、すべての戦死者への慰霊、追悼は、現在を生きるわれわれの責務である。また、それを通じて再び戦争を起こすことなく、平和を維持

繰り返す謝罪

戦争の原因は、どちらの国が正しくて、どちらの国が悪いなどという単純なものではない。様々な欲望、感情を有する人間の集団である国家は、独立や主権の維持、あるいは国家経済の発展など多種多様な利益を追求する歩みの中で、利害が衝突し、戦争という事態に突入してきたのである。第二次世界大戦までは、戦争は違法行為ではなかつた。従って、戦争に負けたことで罪悪感を抱いたり、卑屈になったりする必要はない。もちろん、民間人や捕虜の虐殺などの戦争犯罪は厳しく罰せられるのは当然であり、反省も必要だ。しかし、米国による無差別爆撃や原爆の投下などの民間人の大量殺人犯罪という国際法違反が罰せられないように、勝者の行為は罰せられないのが国際社会の現実である。敗者だけを責めたのでは、戦争犯罪もなくならない。勝者の犯罪を犯罪として指摘していかねばならない。

パール判事の警告

反日教育を受けた中国や韓国人をはじめ、捏造された歴史を信じている日本人からも、近代日本を侵略国家と批判されたときに、歴史への無関心な国民は反論するための知識を有していない。そうした人々は歴史問題では卑屈にならざるを得ない。こうした現状を東京裁判で日本人被告全員の無罪を主張したパール判事は恐れていた。

昭和二十七年十一月にパール氏が広島高等裁判所で行った講演で「(東京裁判によって)日本の子弟が歪められた罪悪感を背負い、卑屈、退廃に流れるのを見

逃すことはできない」と現状を予見していた。

われわれは米国に服従することで戦後の「平和」を享受してきたが、その一方で日本の歴史や文化を捨て去り、民族の誇りも忘れ、自虐史観を疑うこともなく受け入れ、卑屈さの中で生きてきたのである。

その具体例が「真珠湾攻撃は卑劣なだまし討ちだ」とする米国の宣伝工作に乗せられていることと、米国が押し付けた「太平洋戦争」という呼称を使い続けていることだ。真珠湾攻撃はだまし討ちではなく、戦場も太平洋だけではない。太平洋戦争は明らかに事実と違う呼称だ。植民地解放という理念を持った大東亜戦争の呼称を米国が禁止するのは当然としても、政府自身が今でも使い続けるのは滑稽な話だ。

無意識下に植え付けられた罪悪感を払拭し、歪められた歴史を正していかなければならない。文化や歴史に誇りを持たずして国民が団結することもできない。活力ある、豊かな社会とするためには、歴史を学ぶことが必須であり、国民の義務でもある。

有限会社 光隆電設 民間車検指定工場 下関自動車整備協同組合員 各種自動車販売・車検・修理・钣金 SUZUKI 国広モーターズ 国広 徹治 〒750-0081 下関市彦島角倉町2丁目4-9 電話(083)266-5831 F A X (083)267-9216 長崎県長崎市琴海戸根町1406-11

結納のし製造元・卸・小売 村上守男結納店 有限会社 〒771-1302 徳島県板野郡上板町七条中井手33番1 TEL(088)-694-6500 FAX(088)-694-6550

LINK★S LINKS代表 田之上 剛 Mobile 090 7458 9020 Address tsuyoshi_rui_5771@yahoo.co.jp Instagram @tsuyo0014 HP https://team-links.amebaownd.com/ 〒759-4101 山口県長門市東深川1000-81 TEL(0837)22-6870 FAX(0837)22-6871 携帯電話 090-2005-6870

中村企画工業有限会社 山口県知事許可(29)第1715号 総合建設業 代表取締役 中村 利明 〒721-0955 広島県福山市新涯町3丁目24-18 TEL(084)954-7345 FAX(084)954-7385

有限会社 学塗装 代表取締役 山手 学 〒721-0955 広島県福山市新涯町3丁目24-18 TEL(084)954-7345 FAX(084)954-7385

有もみじや 〒745-0004 山口県周南市毛利町3丁目5番地 PHONE 0834-21-0375 FAX 0834-21-0820

各種切花栽培 きんめい路の花 保久花卉園 山口県岩国市平田1丁目4-17 TEL(0827)46-1525 FAX(0827)46-1525

花畑整骨院 花畑メンタル・ヘルス・ヒーリング 院長 磯島 昌彦 〒300-3544 茨城県結城郡八千代町若39-4 TEL・FAX 0296-30-2928 携帯 080-4919-3587 E-mail:masahiko6082@yahoo.ne.jp URL http://mental-healing.com/ 〒710-0063 岡山県倉敷市日の出町2-4-5 TEL 086-427-5527

室内装飾工事 (クロス・カーテン・カーペット) インテリア 坂山 〒710-0063 岡山県倉敷市日の出町2-4-5 TEL 086-427-5527

絹美容室 大阪市平野区喜連東5-14-28 TEL (06) 6790-3840

石炭火力発電の廃止を急ぐな 誰でもが安価な電力の使用を可能に

乏しい成果

英国で先月開催された国連気候変動枠組条約第二十
六回締約国会議(以下、C
OP26)で採択された最終
文書は、温室効果ガスの排
出削減量を国際的に取り引
きするルールの合意はあつ
たものの、「パリ協定の二
度目標と一・五度の努力目
標を再確認する」と述べる
など、目新しい大きな成果
はなかった。

「COP26が失敗である
ことは秘密ではない」と述
べたように、脱炭素推進派
にとっては大きな成果を上
げることができなかった。
しかし、十一月十四日の
読売新聞オンラインには
「極めて異例『石炭火力』
制限に言及」という見出し
の記事が掲載された。「C
OPの合意文章に石炭の制
限に関する文言が盛り込ま
れたのは極めて異例だ」と
記載している。これまでの
COPでも石炭を巡る交渉
が続き、今回のCOP26で

は石炭火力発電の「廃止」
で合意できるかどうか焦
点だっただけに、石炭火力
の制限に言及することは初
めから予定されており、ど
うして「極めて異例」とな
るのか理解できない。
この見出しを読んで、石
炭火力の廃止が不可欠なの
で、「制限」が合意文書に
盛り込まれたと解釈する読
者もいるだろう。しかし、
交渉が難航したのは「制
限」ではなく「廃止」を巡
ってだ。一日延長したにも
関わらず、イギリスのジ

ヨンソン首相が強く求めた
「廃止」は盛り込まれず、
「段階的な削減に向けた努
力を加速する」という玉虫
色の記載にとどまった。
わが国でも石炭火力を温
暖化の元凶のように見なす
風潮が強まっている。今回
のCOP26で「段階的削
減」で合意されたにもかか
わらず、わが国に対して
「さらに風当たりが強くな
る」などと述べる評論家も
いた。しかし、わが国にと
つても石炭火力は、安定、
安価、安全な電力供給にと
って欠かせないものだ。

危険な森林破壊

わが国だけでなく、開
発途上国にとつても、石炭
火力の全廃は受け入れられ
ないものだ。廃止に反対し
たインドでは、今も約二億
人が電力のない暮らしをし
ている。世界では、約三十
億人が薪や木炭などを料理
や暖房に使っている。その
ために、毎年約三百八十万
人が煙による室内汚染が原
因で死亡していると言われ
ている。
国連の「持続可能な開発
目標(SDGs)」の七番
目「エネルギー」では「す
べての人々の、安価かつ信
頼できる持続可能な近代的
エネルギーへのアクセスを
確保する」としている。開
発途上国は現状、高価な天
然ガスを燃料とする火力発
電の導入も困難であり、ま
た太陽光などの再生エネル
ギーを導くための送電線など
の電力インフラの整備への投
資も容易ではない。石炭火
力の全廃は持続可能な開発
目標の達成とも逆行する。
現状で石炭火力の廃止を
すれば、貧困層の命を奪う
だけでなく、木材の伐採を
招き、森林破壊をさらに促
進する。森林の破壊が進め
ば生息地を奪われ、動物の
命も失われる。森林破壊に
よって南米では約九〇%、
東南アジアでも七〇%近い
動物が生息地を失われたと
推測されている。シロクマ
の保護を叫ぶのであれば、
森林に住む多様な生物の命
も守るべきだ。
環境保護団体はこれまで
多様な生物の保護こそが、

安価な電力が必要

人類の命を守ることでと主
張していたはずだ。グレッタ
氏などの脱炭素を掲げる環
境原理主義派は、温暖化に
よって人類が絶滅するよう
な言動を繰り返しているが
温暖化によって人類が絶滅
することはない。
若者が知識不足や視野狭
窄によって、デモなどで過
激な主張を述べるのはいつ
の時代でも同じだが、それ
に政治家が同調してはなら
ない。石炭火力を廃止する
よりも、温暖化ガスの排出
を抑制できる高効率の石炭
火力の利用こそが、電力の
ない生活をしている人々に
は必要だ。
一方で、石炭火力には安
全性の問題がある。原子力
発電を怖がる人がいるが、
原子力発電所の事故で放射
線を浴びて亡くなった人は
チェルノブイリ事故での死
者を含めて約六十人しか確
認されていない。これに対
し、石炭火力は炭鉱事故と
大気汚染を含めれば、発電
量当たりの死者は原子力の
約三百五十倍にも達する。
安定的な電力がなければ
産業は発展しない以上、温
暖化ガスの排出を低下させ
た石炭火力発電を一定期間
利用し、その後は再生エネと
共に安全性の高い原子力発
電の利用という方向性こそ
が人類の豊かな生活を可能
にするものである。



▼一年余り前に
日本学術会議の
会員候補六人が
任命拒否された
ことがありまし
た。その際に毎
日新聞の取材に
「学者をなめ、
学術会議をこげにした」と
松宮孝明立命館大教授(刑
事法学)が述べて、抗議し
ていたことを思い出しまし
た。思い出したのは「安全
保障関連法に反対する学者
の会」が都内で記者会見を
して「任命拒否は民主主義
の基本に背く」として、改
めて任命を求める声明を出
したからです。

▼さて、民主主義の基本と
は何でしょうか。国民に政
治の主権を委ねる国家体制
が民主主義だとすると、任
命拒否が妥当かどうかの最
終判断は国民に委ねられて
います。だからこそ、「学
者の会」は総選挙前に声明

を発表し、記者会見をした
のでしよう。であれば、今
回の総選挙で自民党が多数
を占め、任命問題の結論が
出たと解釈するのが民主主
義の基本です。
▼当時は、任命拒否は学問
の自由の侵害だと主張して

「法の支配を破るものだ」
という抗議もあったよう
です。違法かどうかは裁判所
に判断を問えば結論が出ま
すが、どういふわけか訴訟
は提起されていません。
▼学者の会には、弁護士資
格を持った人も少なくあり
ませんし、抗議行動の一環
として訴訟を起こすのが得
意な共産党などの組織も支
援しています。裁判に訴え
ないのは勝てないことが分
かっているからでしょう。
国民の利益を損なうような
反政府活動に励む学者たち
にこそ、「国民をなめ、政
府をこげにするな」と言い
たくありません。

左翼学者よ！国民をなめるな

▼民主主義の原理の一つが
「法の支配」だという指摘
があります。声明の中でも
「会員選挙手続きに反する
違法な措置です」と指摘し
ています。記者会見では

をかけたことが明らか
になったからです。
▼民主主義の原理の一つが
「法の支配」だという指摘
があります。声明の中でも
「会員選挙手続きに反する
違法な措置です」と指摘し
ています。記者会見では

「法の支配を破るものだ」
という抗議もあったよう
です。違法かどうかは裁判所
に判断を問えば結論が出ま
すが、どういふわけか訴訟
は提起されていません。
▼学者の会には、弁護士資
格を持った人も少なくあり
ませんし、抗議行動の一環
として訴訟を起こすのが得
意な共産党などの組織も支
援しています。裁判に訴え
ないのは勝てないことが分
かっているからでしょう。
国民の利益を損なうような
反政府活動に励む学者たち
にこそ、「国民をなめ、政
府をこげにするな」と言い
たくありません。

「法の支配を破るものだ」
という抗議もあったよう
です。違法かどうかは裁判所
に判断を問えば結論が出ま
すが、どういふわけか訴訟
は提起されていません。
▼学者の会には、弁護士資
格を持った人も少なくあり
ませんし、抗議行動の一環
として訴訟を起こすのが得
意な共産党などの組織も支
援しています。裁判に訴え
ないのは勝てないことが分
かっているからでしょう。
国民の利益を損なうような
反政府活動に励む学者たち
にこそ、「国民をなめ、政
府をこげにするな」と言い
たくありません。

「法の支配を破るものだ」
という抗議もあったよう
です。違法かどうかは裁判所
に判断を問えば結論が出ま
すが、どういふわけか訴訟
は提起されていません。
▼学者の会には、弁護士資
格を持った人も少なくあり
ませんし、抗議行動の一環
として訴訟を起こすのが得
意な共産党などの組織も支
援しています。裁判に訴え
ないのは勝てないことが分
かっているからでしょう。
国民の利益を損なうような
反政府活動に励む学者たち
にこそ、「国民をなめ、政
府をこげにするな」と言い
たくありません。

建築・設計・施工・建築写真
2級建築士第4929号

笈田建築

代表 笈田 孝士
日中友好ボランティア

〒916-0001
福井県鯖江市吉江町12-5-2
TEL (0778) 51-6047
携帯 090-3767-6079

全国宅地建物取引業保証協会会員
富山県宅地建物取引業協会会員

有限会社 **宮宏不動産**

不動産コンサルタント
代表取締役 宮本 宏

〒930-0896 富山市畑中59番地
TEL (076) 442-7700 FAX (076) 442-7793
URL <http://miyahiro-fudousan.jp/>
E-mail hiroshi.m@po5.nsk.ne.jp

くらしに輝きを 思いを形に

有限会社 **中野電機**

〒919-0413
福井県坂井市春江町隨心寺21-45-6
TEL 0776-51-3979

私たちはメガネのある生活を
お手伝いします

bd
メガネのみのわ

ご来店
ありがとうございます

〒916-0027 福井県鯖江市桜町2-7-35
TEL (0778) 51-3126 FAX (0778) 51-0852

FRIENDLY

ISO9001 認証取得(車検業務)

有限会社 **ホンダフレンドリー福田**

代表取締役 福田 雅人

〒930-3267
富山県中新川郡立山町江崎96番地
TEL (076) 463-0782
FAX (076) 463-0783

お肌とヘアーの
カウンセリングハウス

まるみや化粧品店

丹生郡越前町内郡15-6
TEL (34) 0263

**エコ栽培ファーム
ぶよえもん**

辻 和也・美穂

Facebook・Instagramも更新中。
buyoemon.comで検索。

〒923-0155 石川県小松市江指町甲38
MOBAIL:090-2037-5501 MAIL: tsujinouen@yahoo.ne.jp

TSUBO サポーター
SUPPORTER

科姿
Cozy
Care MicroCurrent

協和テキスタイル 株式会社

〒916-0268 福井県丹生郡越前町岡の谷28-10
TEL (0778) 32-3039 FAX (0778) 32-3255

KYOWA TEXTILE USA INC.
P.O.BOX 10163, Torrance, CA 90505, USA
Website: www.kyowa-textile.com
Email: info@kyowa-textile.com

布村テナント

代表取締役 布村 幸美

富山県富山市四方荒屋

〈天録時評〉

選択的夫婦別姓は戸籍制度の崩壊を招く

先祖供養や敬神崇祖の念を奪う悪制度

一部の人が導入の早期実現を目指している「選択的夫婦別姓」制度だが、今回の総選挙の結果からも国民の大多数は制度導入の必要性を感じていない。この制度は家族共通の名称を喪失させる制度であり、親族関係が分かれ、先祖を辿ることができる戸籍制度の崩壊につながるおそれがある。戸籍制度が崩壊し、先祖を辿る手段を喪失すれば、国民が先祖供養の大切さや敬神崇祖の念を失う結果を生じかねない。そうした懸念がある「選択的夫婦別姓」制度は導入すべきではない。

導入の必要性は低い

近年、夫婦が望む場合には、結婚後も夫婦がそれぞれ結婚前の姓を名乗ることを選択できる「選択的夫婦別姓」制度（以下、選択的夫婦別姓）を導入しようとする動きが再燃している。テレビや新聞も、選択的夫婦別姓の導入を求める人々の活動を報じている。

十月三十一日に投票が

行われた第四十九回衆議院議員選挙でも、立憲民主党

が選択的夫婦別姓の早期実現を公約として掲げたこと

もあり、争点の一つになった。唯一、導入に慎重な立場をとっている自民党の中

にも選択的夫婦別姓の導入を推進する議員があり、早期実現を目指す議連が立ち

上がっている。一方で、国民の意見は、

選択的夫婦別姓の導入に賛成する人の割合が多いものの、同性が当

然と考えている人も半分近く存在する。

株式会社ネクスツレベルが運営する『マッチングアプリ大学』が、今年三月下旬から四月上旬にかけて行った選択的夫婦別姓の調

マッチングアプリ大学の調査より

「夫婦は同一の姓を名乗らなければならない」という制度についてどう考えるか

家族が同一の姓を名乗る必要はない 希望する場合は夫も妻も結婚前の姓を名乗ればよい	50.2%
家族が同一の姓を名乗るのは当然 夫婦で話し合い、それぞれの事情でどちらかの姓に決めるべき	39.7%
家族が同一の姓を名乗るのは当然 妻が改姓するべきだと思う	5.7%
家族が同一の姓を名乗る必要はない 夫も妻もすべて結婚前の姓を名乗るべき	3.6%
家族が同一の姓を名乗るのは当然 夫が改姓するべきだと思う	0.8%

調査では、制度の導入に賛成する人は二七・八％、どちらかと言えば賛成が五一・二％と、約八割の人が賛成している。

しかし、夫婦は同一の姓を名乗らなければならないという現行の制度についてどう考えるかを聞いた調査では、「家族が同一の姓を名乗るのは当然」と答えた人が四六・二％もいた。つまり、制度の導入は賛成だが、自分は別姓にしないという人が半数近くいるということだ。

さらに、旧姓使用を拡大すれば夫婦別姓は必要ないかどうかを問うアンケートでは、そう思うと答えた人と、どちらかと言えばそう思うと答えた人を合計すると、六九・九％を占めた。この結果から、国民はマスコミや野党が訴えているほど、選択的夫婦別姓の導入の必要性を感じていないといえる。

免許証や、マイナンバー

カード、パスポートなどの公的書類でも旧姓併記が可能となるなど、旧姓使用も広がってきている。そもそも、制度の導入に賛成する人の主な理由は、個人の選択肢が広がった方がよいというもので、別姓を絶対必要な制度とはしていない。

戸籍制度が崩壊

夫婦同姓制度の下では、

姓は個人の名称であると同時に、家族共通の名称でもある。しかし、別姓制度を導入すると、姓は個人の名称のみの意味でしかなくなり、家族共通の名称としての意味を失ってしまう。すると、これまで姓を使用した家族単位で管理してきた日本固有の戸籍制度も成り立たなくなってしまう。

例えば、現在の戸籍制度の下では結婚すると親の戸籍から出て、新たに夫婦の姓で戸籍を作る。しかし、夫婦別姓となると姓が違ふので一戸籍に二姓を掲載しなければならぬが、現行の戸籍はそのような仕組みになっていないので、夫の新たな戸籍と妻の新たな戸籍を二つ作らなければならなくなる。これは、欧米諸国で行われているような、

個人が結婚すれば結婚登録書を作るのと同じことになり、日本独自の家族を基礎とする戸籍としての意味をなさなくなる。

現行では、子供が産まれば夫婦の戸籍に記入されるが、夫婦別姓では同一戸籍に記載するのは困難で、子供独自の出生証明書を作成するとみられている。このように、選択的夫婦別姓が導入されると、戸籍による一元的管理ができなくなる。これまで戸籍によって対処できていた行政手続きが煩雑になることも考えられる。

夫婦別姓にはさらに深刻な問題がある。別姓の夫婦に子供が産まれば、子供は夫婦の姓のうち、どちらかを選択しなければならなくなる。親の話し合いによって決めることになる。しかし、後継ぎ問題などがあるれば、互いの実家による子供の姓の奪い合いなど、夫婦間だけでは決めかねる状況に陥ることもなる。別姓を希望する人には認めれば良いという声が多いが、婚姻制度や家族のあり方に関わるものであり、安易に考えるべきではない。

供養が蔑ろに

戸籍は、国民の身分関係を登録した台帳で、夫婦や親子の関係、個人の出生から婚姻の成立、離婚、養子縁組、死亡などの身分行為

を正確に把握することができるものだ。遺産相続の際の重要な資料だ。また、自分の先祖を辿ることができて親族関係を知ることがや家系図作りにも必須の資料となる。

しかし、選択的夫婦別姓の導入で戸籍制度が改悪されると、先祖↓親↓自分↓子↓孫と続く生命のつながりを知る手段を失う。ことに先祖のつながりを知る手段を失うことは、先祖供養の意識を希薄化させることにもなってしまう。

先祖から続く縦のつながりは、家族の一員としての価値観の共有や規範意識の醸成の土台となる。人は時に「先祖に対して申し訳ない」という感情を持つことがあるが、これは先祖の目という良心の目で自分を振り返り、先祖の名に恥じぬように世の役に立とうとする意識を醸成する。核家族化が進んで久しいわが国で戸籍で先祖を知ることが、先祖からの命のつながりを感じ、規範意識や敬神崇祖の基盤になるのである。

選択的夫婦別姓の導入は先祖のつながりを感じることもできる戸籍制度を崩壊させ、先祖供養の大切さや敬神崇祖の念を希薄化させてしまう。そして、家族をますます解体の方向に進ませることになる。そのような選択的夫婦別姓を導入してはならない。

『大枝山古墳群』を後世に伝える —保存会の設立—



大枝山古墳群は、京都市の発掘調査終了後に高級住宅地桂坂の中ですり鉢の底の様な場所に古墳公園として残されました。古墳公園に降りると、今もそこだけ古代であるかのような錯覚を覚えます。

住民が増えてくると様々な問題がもちあがり、古墳公園は閉鎖を余儀なくされ、やがて人々の記憶からも忘れ去られてしまいました。

20年程経ったある日、発掘調査の関係者が荒れ果てた古墳公園を掃除している写真が新聞に掲載されました。これをきっかけに古墳公園を見直す機運が一気に高まり、平成23年（2011）には「桂坂古墳の森保存会」がつくられ、京都市から移管を受けて管理運営を行う団体となりました。保存会は今年で設立10周年を迎えます。

〈天録時評〉

国防力強化 防衛技術研究所の創設を

抑止力向上には世界に先駆ける技術が必要

わが国を取り巻く中国、北朝鮮、さらには韓国の軍事力の拡大を見れば、わが国の国防力強化も避けられないのは明らかだ。抑止力を向上する国防力強化に不可欠なのが国防産業だが、わが国の国防産業は衰退の一途だ。国防関係企業の再編と、画期的な技術の研究開発ができる研究所の設置が急がれる。

国防予算の増額

自民党は総選挙の公約として「防衛費については、NATO＝北大西洋条約機構の加盟国が、GDP＝国内総生産比の二%以上を目

防衛産業の再編を

防衛産業が危機的状況となつていくことが、新たな

かも、こうした画期的な技術で成果を上げるためには、官民を挙げて取り組まなければ困難だ。

技術開発の足枷になりそう。わが国には防衛装備品を主力とする企業は存在しない。多くの大企業が防衛省に装備品を納入しているが、三菱重工ですら売上高の三割未満でしかなく、防衛装備品で利益を得ている企業は少ない。

戦後の防衛産業は、武器輸出はほぼ禁止されていたために、自衛隊以外に顧客はなく、生産する数量は限定的で、少量とならざるを得ない。そのため本業とはならない。ようやく平成二十六年に防衛装備移転三原則を定めて、国際的な共同研究開発や海外移転も認め

た。①平和貢献・国際協力、②国際共同開発・生産、③

わが国の安全保障に資するという三条件だが、わが国の防衛産業には国際競争力がなく、輸出など海外移転は不可能なのが現実だ。自衛隊の装備品の購入も長期契約が結ばれないだけでなく、長期計画が突然変更されることもあり、利益を得られないのに研究開発に投資する企業はない。このまま放置すれば国防産業はさらに衰退し、わが国の安全保障をも脆弱化する。

従って、国防産業の再編が必要であり、政府の強力な支援が必要だ。さらにゲームチェンジャー技術の研究開発を促進するためには、国主導で行う以外にない。防衛省は、来年度の研究開発費として約三千三百億円（前年比五五%増）を求め

るが、中国とは比較にならない少額だ。米国には国防省から独立した国防高等研究計画局があるが、わが国としては、防衛省と経産省

が協力して、国内の大学や企業から優秀な研究者を集め、最先端の研究機材や施設を導入した新たな研究所を設置すべきである。

海のものとも山のものとも分らない世界に先駆ける技術の研究開発を進めるためには失敗をおそれず、自由に研究できる環境が不可欠だ。日本学術会議が軍事技術に繋がる研究に反対しているが、大学などが研究開発への積極的な協力を可能にする環境づくりが必要である。

防衛産業の強化はわが国の産業の活性化にも通じ、さらには新たな最先端技術の開発によって国際競争力の強化にも繋がる。政府は来年度の予算に新たな研究所設置のための費用を盛り込むべきである。

【解説】ゲームチェンジャー技術とは、従来の流れやルールを一気に変えてしまふ技術のこと。個々の装備品の性能を飛躍的に向上させるのはもちろん、既存の装備体系による対処を無効化することなどにより、将来の軍事バランスをも一変する可能性を秘めているもので、高出力レーザーや核EMP（電磁パルス）兵器、サイバー攻撃防衛技術、高速滑空弾などの研究開発が各国で行われている。

【解説】イスラム教徒とイスラム社会の初歩⑤

モスクは清浄な祈りの場

モスクは、一般的には一日五回の礼拝をする建物の意味で使われています。モスクの語源は「跪（ひざまず）く」という言葉から派生したものです。従って、清浄で礼拝できる場所であれば、砂漠であろうと空き地であろうとモスクということになります。

モスクの建物には決められた様式、構造もあります。規定されているのは、預言者が設けた説教壇とミフラーブという壁のくぼみ

の設置だけです。ミフラーブは礼拝を行う方向であるメッカの方向を指し示しています。イスラム教は、偶像崇拝を禁止していますから、内部に預言者の像などが置かれることも、描かれることもなく、内部は簡素そのものです。

イスラム教には、仏教の僧侶、神社の神職、キリスト教の牧師や神父に相当する、いわゆる聖職者はいません。従ってモスクを寺院仏閣や教会と同じような神

聖な場所と考えがちですが、イスラム教信徒にとっては、礼拝する場所しかありません。

モスクは、異教徒から邪魔されたりせず、暑さや寒さから身を守り、安心して礼拝できる場所です。昼寝や読書、談笑をすることもできますが、聖なる場所でないにしても、清浄でなければなりません。従って、土足で入ったり、汚したりしてはいけません。血も不浄なものとされ、

なおモスクには、正式には集団礼拝に使われるジャミーヤと単なる礼拝所であるマスジッドに分類されています。また、メッカの禁裏モスク、マディーナの預言者モスク、エルサレムの至遠モスクでの礼拝は他の場所での礼拝よりもはるかに優る功德があるとされています。異教徒をモスクに入れて良いかどうかは見解が分かれています。

流沙は禁止されています。生理中の女性の長居が禁止されているほどです。にもかかわらず、モスクでイスラム教徒による自爆テロが繰り返されていることは、非信徒には理解しにくいことです。

総合建築業

本間工務店

（株）ビューティエルビケイ

代表取締役 中林 章

〒151-0071
東京都渋谷区本町1-2-1
TEL 03-3378-0295

〒592-8334
大阪府堺市西区浜寺石津町中一丁目1-33

贈答品・制服・作業服のことなら

ギフトつらい

感謝の心をつなぐ贈り物

筒井順督

TUTUI MUNETADA

〒758-0011
萩市大字椿東369-17
電話 0838-21-7754
携帯 090-7895-6231



Kawamura Animal Hospital

TEL 083

246-5446

獣医師 川村 仁誠

かわむら動物病院

〒752-0952

山口県下関市長府江下町4番1号

FAX 083-246-5448

伊万里小ねぎ

津上 正人

佐賀県伊万里市
TEL 0955-23-3400

三明農園

三明 吉之

山口県萩市大字上小川西分273

着る健康 心あたまる
Cozy SUPPORT
Ag⁺ Cu⁺

ショッピングシティ・ベル内

コジー店

福井県丹生郡越前町陶の谷28-10

協和テキスタイル 壜

TEL 0778-32-3039

info@kyowa-textile.com

www.kyowa-textile.net

有限会社 エステート・ナカモト

取締役 中本 正雄

〒731-0144

広島市安佐南区高取北1丁目8-13

TEL (082) 878-8461

FAX (082) 878-8461

株式会社 中山運送

森田 栄一

ホットスタンプ

イワサキ

〒362-0064
埼玉県上尾市大字小敷谷1171番地5
TEL (048) 725-1854

メイプルコーポ錦見

山口県岩国市錦見4丁目13-10

日本人住民を軽視する住民投票条例案

外国人参政権の代替

東京都の武蔵野市で、外国人に投票権を認める住民投票条例案が市議会に提出され、審議されている。武蔵野市長は「多様性を認め支え合うため、市民の意見を適切に市政に反映する仕組みが必要」と条例制定に強い意欲を示しており、十二月の定例議会での可決、令和四年度からの施行を目指している。

この住民投票条例案は、市内に三カ月以上住んでいる十八歳以上の定住外国人すべてに投票権を付与することが規定されている。定住外国人には在留期間の要件はなく、そうならば短期間の留学生や技能実習生らも含まれ、日本人とまったく同等の条件で外国人に投票権が付与される。

また、住民投票の発議に關しては、武蔵野市の住民が發議でき、發議に必要な署名数は投票資格者総数の四分の一以上と規定されている。武蔵野市に定住する外国人も投票資格を有するので、住民投票の發議のため、署名に参加することができる。投票権を持つ外国人が集まり、自分たちが優

遇されるような案件に四分の一以上の署名を集め、住民投票を發議させることも可能となる。

こうしたことから、条例制定に反対する市民からは「外国人参政権の代替として利用されかねない」と懸念されている。これに対して、武蔵野市長は「代表者を選ぶ選挙権とは違うので論理の飛躍だ」などと反論している。しかし、外国人

参政権を認めたオランダでは、首都アムステルダム郊外にあるスロートル・ミエ地区において、イスラム教徒を優遇する条例が導入され、市政の介入が難しい実質的なイスラム自治区が誕生してしまつた事例がある。

武蔵野市でも、外国人が住民投票の發議に署名できる条例が施行されればオランダの二の舞になる可能性

「新しい資本主義」は、自民党総裁選挙で岸田首相が掲げた言葉です。十月八日に行われた国会で、岸田首相が政権発足後初めての所信表明演説の経済政策を説明する中で、「新自由主義的な政策については、富めるものと富まざるものと

の深刻な分断を生んだといった弊害が指摘されています。世界では、健全な民主主義の中核である中間層を守り、気候変動などの地球規模の危機に備え、企業と政府が大胆な投資をしてい

く。そうした新しい時代の資本主義経済を模索する動きが始まっています」と述べています。その上で「今こそ、わが国も『新しい資本主義』を起動し、実現していこう」と「新しい資本主義」という言葉を使用しました。

岸田首相は、新しい資本主義を実現するために「成長と分配の好循環」と「コロナ後の新しい社会の開拓」を基本的な政策（コンセプト）に掲げました。そして「科学技術の恩恵を取

り込み、コロナとの共生を前提とした、新しい社会を創り上げていくとき」と述べています。つまり「新しい資本主義」の「新しい」とは、成長重視の新自由主義的な政策から、中間層を守るために分配に力点を置いた政策に転換し、コロナとの共生を目指す部分を目指すのだと考えられます。

岸田政権が掲げた分配戦略は、四つの柱で構成されています。第一の柱は、働く人への分配機能の強化です。企業の非財務情報開示

の充実、四半期開示の見直しなどのための環境整備の他、労働分配率向上に向けて賃上げを行う企業への税制支援の抜本強化に取り組むとしています。

第二の柱は、中間層の拡大と少子化対策です。中間層の拡大に向け、成長の恩恵を受けられない人に対する国による分配機能の強化を掲げています。少子化対策としては、所得に応じた教育費や住居費への支援の強化、保育の受け皿整備、幼保小連携の強化、学童保育制度の拡充や利用環境の整備などに取り組むとしています。

第三の柱は、看護、介護、保育など、新型コロナや少子高齢化への対応の最前線

障を損なう危険性まで生じしてしまう。

外国人参政権は憲法第十五条に規定された「公務員を選定し、及びこれを罷免することは、国民固有の権利である」に反する。だから憲法改正が必要である。わが国に対する知識や行政についての理解もない外国人に住民投票の権利を付与するのは日本人住民の軽視である。外国人に、住みよ

いまちづくりなどで声を聴きたいのであれば、アンケートを取るなどいくらかでも方法はある。武蔵野市議会が条例案を否決して良識を示すべきだ。

「悪用」され、国の安全保障を損なう

にある人の収入増に取り組みことです。公的価格評価検討委員会を設置し、公的価格の在り方を抜本的に見直すとしています。

第四の柱には、公的分配を担う財政の単年度主義の弊害を正すことが必要です。「成長と分配の好循環」は安倍内閣でも取り組んできました。しかし、安倍政権では、企業に賃上げを要求することで「成長と分配の好循環」を目指しましたが、成長戦略に力を入れたものの企業の動きは鈍く、狙い通りに賃金を上げることはできませんでした。岸田政権では「分配なくして次の成長なし」と分配戦略に重点を置くことを強く訴えています。

「成長と分配の好循環」は安倍内閣でも取り組んできました。しかし、安倍政権では、企業に賃上げを要求することで「成長と分配の好循環」を目指しましたが、成長戦略に力を入れたものの企業の動きは鈍く、狙い通りに賃金を上げることはできませんでした。岸田政権では「分配なくして次の成長なし」と分配戦略に重点を置くことを強く訴えています。

役立つ最新用語⑩

分配に重点を置く「新しい資本主義」

ことなく同等の住民投票権を付与している自治体は、全国で大阪府豊中市、神奈川県逗子市の二カ所のみである。これ以外で外国人に住民投票権を付与している自治体では、在留期間などの要件を設けている場合がほとんどだ。

しかし、武蔵野市の条例が可決されれば、全国各地の自治体に、無条件に外国人への住民投票権を付与する動きが広がる可能性がある。そうなれば、沖縄県名護市のような国防に係る案件を抱えている自治体で、外国人によって住民投票が『悪用』され、国の安全保障

を損なう危険性まで生じ

ことになる。武蔵野市議会が条例案を否決して良識を示すべきだ。

「悪用」され、国の安全保障を損なう

を損なう危険性まで生じ

を損なう危険性まで生じ

を損なう危険性まで生じ

平田設計
代表 平田 智亮
事務所 〒739-0141
東広島市八本松町飯田1387-34
TEL・FAX (082) 428-9243
携帯 090-3740-9889

けとばち亭
熊本直送 馬・豚・牛 馬刺し・焼肉
17:00~2:00 (オーダーストップ)
定休日 月曜日
岩出市森107-3 プラザモリ
0736-62-0114

菊川ミニバスケットボールスポーツ少年団
会長 小田勝昭
山口県周南市四熊1545-2

サカイ創建
www.sakai.co.jp
総合建設
愛知県小牧市 大字三ツ淵字 西之坪1138番地
☎0568-72-3666

大切な時間を お守りする家づくり
株式会社 時守
info@tokimoricorpo.co.jp
山口事務所 〒753-0231 山口市大内氷上7丁目4番3号
TEL 083-941-5958 FAX 083-976-5015
萩本店 〒758-0305 萩市大字吉部下5124-1

NTC
株式会社 ナカノトレーディング
代表取締役 中野 晶助

はやし工芸
萩市

洋服の
リフォーム・お直し
KABUTO
084-972-7864

プロ・リフォーム
三星創建
宮城県仙台市

山崎商店
下松市末武中33-191朝日台

コーケン
化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

日本の肖像 46

本間 光丘(補)



低成長時代の不利な条件をもともせず

農業生産拡大に大活躍した男

歴史家 鈴木 旭

世情が低成長時代に移りつつあり、あたかも経済活動が止まってしまったように見える中でも人々の暮らしの中に飛び込み、人々の役に立つことに商人としての活路を見出す。そして不利な条件をもともせず、強かな事業を展開し、あれよあれよと見る間に百万長者となり、大地主として天下にその名を知られるようになる。そんな本間光丘というお大尽がいたことを記憶に留めたい。

質素倹約の実践

山形県酒田市の民謡『酒田節』の一節に「本間様には及びもせぬが、せめてなれたや殿様に」という歌詞があり、大名よりも巨大な資産を持つ本間様という大地主がいたという伝説を紹介して本稿を書き起こした。本間にそうなのか。

酒井家が庄内藩を営むのに要した費用は、全盛期の安永元年(一七七二)で、地元の藩当局は七千八百八十両、江戸藩邸が三万二千五百両(大赤字)、合計三万九千六百八十両であった。もちろん、家臣団に対する手当は別である。この時、仮に庄内藩が破産したとしても本間家は十分に補填し、支えていく実力を有していた。光丘晩年

世商人としては当たり前のことである。しかし、本間光丘にはそれ以上の驚くべきことがあった。

いま、本間家旧本邸として一般公開されている施設の玄関を入るといきなり、天井まで届く格子戸の巨大な仏壇に遭遇する。

本間家本邸として使用されていた頃、外出時は御本尊と御先祖様方にお参りしてから外出するのであり、帰宅時も真つ先に報告しなければ家に入らなかった。否応なしに本間家代々の御先祖様方をお祀りする仏壇に巡り合うわけである。

こういう仏壇の作り方は見たことも聞いたこともない。しかし、そういう生活と仕事に密着した信仰心があつたからこそ、大名を上回る身代を築き、その財力を私物化せず、世のため人のために役立てる働きができたのであろう。

その信仰心を象徴するのが玄関前の「臥龍の松」である。あたかも龍が地に臥せているような形に仕上げられた常緑樹の松の木であり、葉は常に扇形に揃えられていて、雲や水を得れば天に昇る力があるが、あえて昇らない。地に這って力を蓄え、人に施す姿を形にしたと伝えられる。

どうしても本間光丘を語る時、省略できないことがある。質素倹約の徹底、合理的実践は、ある意味、近

夏は蒸し暑い部屋だった。台所に隣接する場所で、いつも慌ただしく、喧しい場所だったわけである。

いまでも手を加えず、保存されているが、その居間に入ると特別なものはなく、殺風景な小部屋であるが、光丘の心根が見えるような気がする。皆、忙しく立ち働く様子を伺いながら暮らしていたのであろう。家内の様子が手に取るようにわかったという。

「三石」の土地から「二十石」の米を採取しように生産技術の改善、土壌改良、灌漑水利工事を大々的に展開するようになる。名目値を超える収穫を上げることでも本間家はどんどん利益を上げるようになる。

灌漑水利の工事をしたり、土壌改良を施して収穫量を上げるようにした。生産性を上げる努力を重ねたのである。商人ならではの合理的発想だった。史料を追跡すると本間家は、そういう不良物件たる新地や荒地を次々に押し付けられ、税金の代払いをさせられたというのが地主化の始まりであった。しかし、光丘は転んでもただでは起きない。

止むを得ない選択

さて、豪商本間家は本業を維持しながらも急激に地主化の道を進む。望んで選んだ道ではなかった。宝暦十四年(一七六四)五月のこと。越橋村のある百姓が年貢を納められず、本間家から金三百二十両を借りた。そして、抵当物件として田三段余を差し出して小作人となり、毎年二十石の小作料を納めることになった。

ところが、件の田地であるが、藩当局の課税台帳を見ると年間収量は「三石余り」と記載されていた。どうして三石しか採れない田地から二十石もの小作料が納められるのか。ここに本間流経営術が見えてくるのである。

よくよく見れば、その田地は開墾早々の土地で、元は馬草や肥料の草刈り場であった。光丘は調査の上、

戦後、日本は敗戦国として占領軍の支配下に置かれた時以来「地主」寄生虫」と言われてきたが、本間家の地主経営を見れば、そういう偏見と自虐的歴史観とは訣別し、事実に基づく歴史観でわが国の歴史と文化を見直していかなければいけないことが理解できる。

戦後、日本は敗戦国として占領軍の支配下に置かれた時以来「地主」寄生虫」と言われてきたが、本間家の地主経営を見れば、そういう偏見と自虐的歴史観とは訣別し、事実に基づく歴史観でわが国の歴史と文化を見直していかなければいけないことが理解できる。

伊藤石材店

伊藤 信一
長野県小県郡長和町大門2622-2
自宅 TEL (0268) 68-2156
FAX (0268) 68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

株式会社 アリギス

代表取締役 須田 耕司
群馬県前橋市天川大島町1214
TEL (027) 263-2765 (代)
FAX (027) 261-2879

YouTube 太平塾英語

世界情勢を学びながら英語学習のコツを提供
「太平塾英語」で検索してください
大阪国際総合法律事務所 弁護士
産業医 労働衛生コンサルタント
中小企業診断士 MBA PhD
籾本 恭明 (やぶもとやすあき)
大阪市西区御本町1-6-10本町西ビル5階
電話06-6446-1123 FAX06-6446-1121

CAFÉ DE Mame

1-61-27 takatorikita
osaminami hiroshita
7310144 japan
090 2803 3724 KANGAWA,
dyik62@viola.ocn.ne.jp Mayumi

株式会社 エヌユーコーポレーション

代表取締役 植木 伸隆
〒662-0872
兵庫県西宮市高座町8番5号
TEL/FAX 0798-20-7432

パティスリー マーサ
OPEN:10:00 CLOSE:20:00
お休みの日
〒270-0013 千葉県松戸市小金きよヶ丘3-10-9
TEL 047-316-1234 FAX 047-316-1243
Mail:info@ma-sa.net
テラスモール松戸店
OPEN:10:00 CLOSE:21:00
〒270-0023 千葉県松戸市八ヶ崎2-8-1
TEL 047-710-3734 FAX 047-710-3735
Mail:okashi@ma-sa.net

憲法の真実と
専守防衛の虚構
明日の日本の安全と繁栄のために
山本 和敏著
株日本時事評論社
出版局
TEL.050-3532-5149
FAX.083-922-3167
◆定価 400円(税別)

北朝鮮に
拉致された
日本人を救出する
山口の会
下関支部

おいしい野菜
山口農園

長岡工業
長岡美智子
山形県西置賜郡飯豊町大字中824
TEL・FAX (0238) 74-2411

傍楽カラーゲン
1日1包=5グラムの健康習慣
骨太生活を
応援する
30包パック = 3,240円(税込)
100包パック = 10,800円(税込)
お問い合わせ・お申し込み
株日本時事評論社◆社会貢献事業部◆
TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113
E-mail:info@nipponjijihyoron.co.jp